

políticas de ese hombre enérgico publicadas en Kiel, Goettingue y Bonn, en donde falleció el 5 de Diciembre de 1860, pertenecen á la patria alemana entera. Carlos Lappe, el amigo y compatriota de Kongarten, poeta y autor de obras para la juventud, pasó la mayor parte de su modesta vida en los alrededores de Stralsund.

Las Universidades de Rostok—en el Mecklenburg—y de Greifswald—en la Pomerania—son las sostenedoras de la cultura y de la literatura alemanas en las lejanas orillas del mar Báltico, en donde predomina el dialecto bajo-alemán. Fritz Reuter se ha servido de su dialecto para describir, en sus poesías y en sus historias, con mucho sentimiento, amable humor y bajo una fisonomía plástica muy viva, la vida del pueblo mecklenburgués—*Olle Kamellen*, que comprende: *Ut de Franzorentid*, *Ut mine Stromdit*, *Dærchloenchtig*. Una aparición extraordinaria en el Norte, de ordinario tan sensato y tranquilo, fué la del pastor protestante Meinhold—1797, 1851—que se inclinaba al Catolicismo. Autor de poesías líricas y épicas, de impresiones de viaje humorísticas y de la singular novela *La bruja del Ambar*, era también el supersticioso defensor de las *Profecías de Luning*.

Schleswig Holstein.—La floreciente universidad de Kiel, en donde el historiador y traductor de los clásicos griegos Droysen, el historiador Jorge Waitz y muchos otros hombres partidarios de las opiniones y de la ciencia alemana han profesado, conservó durante mucho tiempo su antigua reputación, hasta tanto que el rencor y la presunción danesas penetraron en el campo de la ciencia como antes habían penetrado en la Iglesia y en la Escuela.

El dramaturgo Federico Hebbel, de Dittsmárchen, después de algunos años de viajes por los cuales el rey de Dinamarca le había dado un subsidio, se estableció en Viena. De la misma manera Augusto Binzer, antes un luchador con su palabra y sus cantos en favor de las asambleas de estudiantes, más tarde corresponsal de la *Gaceta general*—de Augsborg—y colaborador de su esposa en determinadas novelas, abandonó su patria del Schleswig Holstein por la ciudad imperial de Austria, en donde falleció en 1868. Recientemente Claus Groth de Nord-Dittsmárchen, con un amor inspirado por los antiguos hábitos de la vieja lengua, expresó fielmente y con encanto analítico en dialecto bajo-alemán las ideas y sentimientos de sus compatriotas en una obra intitulada *Quichborn*.

Hesse.—En la Hesse electoral, en donde durante largos años un gobierno hostil al pueblo y la familia reinante egoísta no daban apoyo alguno á los intereses intelectuales, algunos celosos profesores de Cassel y de Fulda, junto con otros profesores de la Universidad de Marsburg, consiguieron fecundar, de una manera insuficiente, es verdad, ese desierto artístico y literario.

El hábil novelista Enrique Koenig—falleció en 1869—*La novia noble*, *Los Valdenses*, *Los clubistas de Maguncia*, *El carnaval del rey Jerónimo*, *La vida de Forge Forster*, etc.—fué, después de la salida de Dingelstedt, uno de los raros representantes de los estudios literarios. Vilmar—1808, 1868—por los servicios que prestó á la reacción en las escuelas y en la Iglesia, comprometió el honroso nombre que se había conquistado con sus trabajos sobre la literatura y lengua alemanas. Ernesto Koch, el autor del *Príncipe Rosa Stramin*, carácter agriado por una enfermedad nerviosa, buscó el reposo en el seno de la Iglesia católica, después de una vida de dolores y de aventuras que le arrojó á Argelia y á España, acabando por morir en el Luxemburg el 24 de Noviembre de 1858 después de luchas y de sufrimientos penosos. Los hermanos Follen, los notados corifeos de la asociación de los estudiantes durante el reinado de la demagogia, tuvieron que abandonar la ciudad universitaria de Giessen, la antigua residencia del tan tolerante historiador literario J. Hillebrand y del filósofo Carriere, acabando por fijarse en Munich. Carlos Follen vivió también en Zurich, en donde murió á últimos de 1855. Augusto Luis Follen, después de una vida muy agitada, encontró una muerte trágica en el incendio de un buque de la América del Norte en el año 1839. Jorge Büchner, cuya tragedia la *Muerte de Dantón* había dado grandes promesas, tuvo, por las mismas razones, que buscar un refugio en Zurich—año 1838—, en donde sucumbió, dos años más tarde, á una fiebre tifoidea. El pastor Oeser—muerto en 1859—, publicó bajo el nombre de Glaubrecht, una serie de narraciones del país hessés, historias populares y rurales, concebidas en un espíritu religioso y moral—*Los días del terror en Lindherin*, *Maldición y Bendición*, *Los Expatriados*.

Los filólogos Jaime y Guillermo Grimm, de origen hessés, encontraron en Goettingue y Berlín el verdadero terreno que necesitaba su patriótica actividad.



CAPITULO XII

FRANCIA.—DE 1830 Á 1840.—POLÍTICA INTERIOR

El rey Luis Felipe y los partidos.—Carta de 1830: Ley rebajando el censo electoral: Ley sobre la pairía.—Ministerio de 11 de Agosto de 1830: Dupont de l'Eure y Laffite.—Los ministros de Carlos X en Vincennes.—Ministerio de 3 de Noviembre de 1830.—Retraimiento de Lafayette y de Dupont de l'Eure.—Devastación de S. Germán el Auxerrois.—Destrucción del palacio archiepiscopal, 14 de Febrero de 1841.—Retraimiento de Laffite.—Ministerio de 13 de Marzo de 1831.—Casimiro Perier.—Insurrección de Lyon: 21 de Noviembre de 1831; de Grenoble, 11 de Marzo de 1832.—Conspiraciones de las torres de la Catedral de París (Notre Dame) y de la calle de los Prouvaires.—Cólera de 1832. Muerte de Casimiro Perier, 16 de Mayo de 1832.—La duquesa de Berry en Vendee: es presa en Nantes: su cautiverio en Blaye, 1832, 1833.—Funerales del general Lamarque.—Insurrección republicana del claustro de Saint-Merry, 5 y 6 de Junio de 1832.—Proceso de los Sansimonianos.—Ministerio de 11 de Octubre de 1832: Thiers, Guizot, de Broglie.—Nueva insurrección de Lyon, 9 de Abril de 1834.—De París, 13 de Abril.—Ministerio de los tres días.—Armando Carrel en la Cámara de los Pares.—Proceso de los acusados de Abril.—Febrero á Diciembre de 1835.—Tentativas contra la vida de Luis Felipe: Leyes de Septiembre.—Ministerio del 22 de Febrero de 1836.—Ministerio del 6 de Septiembre de 1836: Molé.—Conspiración bonapartista de Strasburg: 30 de Octubre de 1836.—Ley de división.—Ministerio de 15 de Abril de 1837. Matrimonio del duque de Orleans. Ley de apanage.—La coalición: 1838, 1839. Insurrección de 12 de Mayo.



REEMOS conveniente en este resumen de la historia constitucional interpolar con la historia de Weber, la de Marechal, con el objeto de que la historia política de los Estados latinos tenga en nuestra compilación el mismo desarrollo é importancia que la de los Estados germánicos. Por consiguiente, haremos constar al frente de cada capítulo el autor ó autores que ponemos á contribución.

Dice Marechal que el rey Luis Felipe, por sus antecedentes revolucionarios y por su especial situación política, una vez hubo llegado al trono, se propuso como línea de conducta política, en el exterior mantener á Francia en paz con sus vecinos, en el interior apoyarse en la burguesía, dar plena satisfacción á todo lo que reclamara la clase media, á la cual

debía su elevación. Así demostraba una gran simplicidad de maneras, afectaba llevar una vida como un burgués de París y como si gustase vestir el uniforme de guardia nacional. Durante los diez y ocho años que ha de durar su reinado, ministros distinguidos ocuparán el poder y el comercio atravesará por lo general una situación favorable; pero el rey, en su deseo de mantener la paz, hará al extranjero concesiones que lastimarán el honor nacional. Por lo demás, Luis Felipe fué desde luego blanco de la oposición de partidos poderosos y opuestos.

Los legitimistas, los partidarios de la primera rama del duque de Burdeos, no veían en Luis Felipe más que un usurpador; no eran muy numerosos, pero eran muy influyentes, eran ricos y el Gobierno se iba á ver más de una vez obligado á combatirlos.